

"Un tercer periodo de Radonich producirá estancamiento"

- En entrevista con El Magallanes la aspirante del Partido Social Cristiano al Palacio Montes conversó que sus principales prioridades serán la seguridad, el bacheo de las calles, los perros abandonados y mejorar la salud municipal.

Marcos Sepúlveda Loyola

Tiene 27 años y es una de las candidatas más jóvenes que se presenta en estas elecciones municipales. Su vida siempre ha estado ligada al servicio a través de los distintos voluntariados que realiza como integrante de la iglesia evangélica. Los tacos, la falta de semaforización, entre otros problemas que existen en la capital regional, fueron los detonantes que la llevaron a presentarse como una alternativa a Claudio Radonich y Verónica Aguilar. "Me impulsa poder gestionar y dar soluciones efectivas a los problemas reales de la gente", indica Javiera Calvo.

Nació en el poblado de Recinto, en la comuna de Pinto, Región del Ñuble. Su padre es electromecánico en las termas de Chillán y su madre dueña de casa. Tiene dos hermanos. Desde pequeña estuvo involucrada en temas electorarios. Fue presidenta de curso y en sexto básico fue secretaria del centro de alumnos. "Siempre he sido la más joven en varias etapas de mi vida", añade.

Llegó a Magallanes en una misión cristiana junto a su esposo. Hoy tiene una comunidad de 30 personas, quienes fueron los principales incitadores para que Javiera se presentara a una candidatura. Vieron en ella carácter y liderazgo.

Es una de las fundadoras del Partido Social Cristiano en Magallanes. No es la primera elección en la que mide fuerzas, ya que en las pasadas parlamentarias aspiró a ser diputada por Magallanes. En dicha ocasión obtuvo 1.209 votos.

- ¿Es usted una candidata a la derecha de Radonich?

- "No, yo creo que es distinta. El Partido Social Cristiano no está definido dentro de los bloques políticos definidos".

"A mí me cuesta decir que soy de derecha porque

"Realicé una consulta a través de redes sociales y lo que más gana es el tema de la inseguridad, el mejoramiento de las calles, los largos tiempos de espera en salud, exigen más puntos limpios y otro tema no menor es el abandono de los perros"

"A mí me cuesta decir que soy de derecha porque no vengo de una familia de elite... Mi gente es gente de esfuerzo"

no vengo de una familia de elite", expresa al ser consultada sobre cuál es su posición ideológica. "Mi gente es gente de esfuerzo", complementa. Siente que ideológicamente la define más el mundo cristiano, ya que tiene una mirada más abierta en temas sociales, pero en el ámbito valórico es conservadora.

- ¿Por qué una persona debe votar por usted?

- "Soy joven, conozco las necesidades de las personas. Toda mi vida he estado en terreno. No es solamente ahora, sino que yo siempre he estado en la feria, por ejemplo, conversando con la gente en Colón con Boris. Sé los problemas de las personas, de los vecinos, de los adultos mayores, de los niños".

- ¿Cómo usted evalúa la gestión de Claudio Radonich?

- "Ha avanzado en áreas de la ciudad, pero creo yo que un tercer periodo de Radonich producirá estancamiento. Tenemos el problema de la plaza de armas, por ejemplo,



la gente nos pide que el carnaval vuelva a calle Bories".

Programa de gobierno

- ¿Cuáles son los principales problemas que usted detecta en la ciudadanía?

- "Realicé una consulta a través de redes sociales y lo que más gana es el tema de la inseguridad, el mejoramiento de las calles, los largos tiempos de espera en salud, exigen más puntos limpios y otro tema no menor es el abandono de los perros".

qué se está gastando peso por peso, para poder haber una distribución que sea más austera".

- Con respecto al bacheo de las calles, ¿qué medidas tomará al respecto?

- "Lo primero es que quiero crear una aplicación móvil donde pueda haber como un fono de denuncia, por así decirlo, donde ellos puedan decir: 'Acá hay un hoyo, acá tenemos problemas'. Lo segundo es que un bacheo con asfalto frío será una solución a corto plazo que durará entre 6 meses a un año y costará 220 millones, a largo plazo debemos ejecutar un proyecto de recarpeteo".

- ¿Cuántas esterilizaciones pretende realizar para disminuir el problema de los perros abandonados?

- "Una de mis propuestas es aumentar las esterilizaciones, hoy los programas que se hacen no son continuos en el tiempo, eso lo quiero solucionar. Algo importante que yo no quiero dejar de lado es trabajar con las organizaciones porque hay ONG que hacen muy bien la pega en temas de rescate. Es importante avanzar hacia una veterinaria municipal, ya que los costos en veterinarios son altos en esta región".

- ¿Qué cambios usted realizará en la Cormupa?

- "Yo no soy de la idea de cambiarlo todo. Hay cosas que se hacen bien, como otras que no. Para mí, el diálogo es fundamental, ya que hay que conversar con los actuales trabajadores para ver que nos falta.

"En salud una de mis propuestas es modernizar la atención médica, por ejemplo, problemas de salud mental pueden ser resueltos a través de la telemedicina. Tenemos que crear un centro especializado dental".

- ¿Cómo pretende atacar el problema de la inseguridad?

- "Aumentar todo lo que es cámara de televigilancia. Yo encuentro que ahora tenemos una herramienta mucho más modernizada, avanzada, con el tema de la inteligencia artificial".

- ¿Cómo lo financiará?

- "Una vez yo llegando al municipio, lo primero que quiero hacer es auditar. Es trabajar bien para ver en